

Comité de catalogage
Compte rendu de la rencontre
Le 16 avril 2026

Personnes présentes

**Direction des services des
bibliothèques gouvernementales,
d'exposition et d'audiovisuel**

M^{me} Mona Labrie
M^{me} Kathleen Villemure
M^{me} Marie-Ève Lessard

**Bibliothèque de l'Assemblée
nationale**

M^{me} Maude Couturier
M^{me} Marilyne Perron
M^{me} Sophie Raymond

**Bibliothèques du Ministère des
transports**

M^{me} Daniela Nikov

Personne absente

M^{me} Stéphanie Dubé

1. Mot de bienvenue, ordre du jour et compte rendu

L'ordre du jour ainsi que le compte rendu de la dernière réunion sont adoptés tels quels.

2. Quoi de neuf ? Tour d'horizon des bibliothèques et projets en cours

Bibliothèques du Ministère des transports

Rien à signaler

Bibliothèque de l'Assemblée nationale

Rien à signaler

Bibliothèque Cécile-Rouleau (BCR)

Rien à signaler

3. Suivis

- Vedettes genre/forme
 - Études des crédits
La demande de création pour un nouveau descripteur genre/forme pour les études des crédits a été refusée puisqu'il ne respecte pas les critères pour être ajouté au rvmgf. La subdivision de sujet -- Crédits budgétaires et dépenses et le

descripteur de genre/forme Publications officielles peuvent être combinés pour l'indexation. Une note locale peut également être utilisée selon les besoins.

- Numérique
L'équipe du RVM a décidé de conserver le statut quo concernant les descripteurs genre/forme suivis du qualificatif numérique. Aucun nouveau descripteur de ce genre ne sera créé, mais ceux déjà présents au RVM ne seront pas retirés. Le comité décide toutefois d'effectuer des modifications en série afin de remplacer ces descripteurs genre/forme par le descripteur générique. Par exemple, Périodiques numériques sera remplacé par Périodiques.
- Rapport d'enquête
Marie-Eve mentionne avoir fait une demande de création d'un nouveau descripteur genre/forme pour les rapports administratifs. L'équipe du RVM a créé le descripteur Rapports d'enquête qui sera versé au thésaurus prochainement.
- Traitement des mémoires
Une séance de travail ad-hoc sera organisée pour le traitement des mémoires déposés dans le cadre de consultations publiques.
- Aide-mémoire sur l'annexe B
Mona a rédigé un brouillon d'aide-mémoire sur l'utilisation de l'annexe B. Elle le fera parvenir aux membres du comité pour révision et commentaires.
- Entités géographiques administratives – demande d'un code 024

Mona et Marie-Eve ont fait une demande d'ajout de code source MARC21 (\$2) pour la zone 024 auprès du comité canadien de catalogage, en prévision de la création locale des vedettes d'entités géographiques administratives. La demande concerne l'ajout de la source [Répertoire des divisions territoriales](#) utilisée par de nombreux ministères et organismes.

4. Mises à jour des outils en ligne

- Note 264 – ajout des métadonnées dans les sources pour les choix de dates
La note est bonifiée afin de mieux représenter la décision locale d'utiliser la date de création présente dans les métadonnées des ressources électroniques.

5. Questions / réponses

- Mention d'une loi/règlement/projet de loi non en vigueur

Sophie et Mona résument leur discussion à propos de l'ajout de point d'accès sujet pour une loi ou un règlement mentionné dans une ressource mais non encore en vigueur. Sophie signale qu'à la bibliothèque de l'Assemblée nationale, un point d'accès est créé seulement lorsque la loi ou le règlement est adopté et sanctionné. Sinon, n'indexer qu'avec les vedettes sujets sans rappel du nom de la loi ou du règlement. Pour les projets de loi, l'utilisation comme point d'accès en sujet est utilisée seulement après le dépôt du projet à l'Assemblée nationale.

6. Rappel au catalogueur

Aucun rappel

7. Veille

- [RDA Communications Bulletin, April 2026](#)
- [NARDAC Update Forum -- Spring 2026](#)
- [Best of Core Forum: AI in Cataloging and Metadata: Developing Community and Best Practices | ALA](#)
- [État d'avancement des travaux du RVM portant sur la révision du vocabulaire décrivant les Peuples a...](#)

8. Divers

- [Mise à jour 41](#) du MARC21
Ne contient que des changements mineurs.
 - Concordance RVMGF et subdivisions de forme
Mona travaille sur la création d'un tableau de concordance entre les subdivisions de forme (\$v) et les descripteurs genre/forme (155) à la suite des décisions de LCSH et RVM de ne plus créer de nouvelles subdivisions de forme au profit des descripteurs genre/forme. À la suite de la complétion du tableau et l'analyse de celui-ci, le comité pourra mieux cerner les descripteurs genre/forme manquants pour éventuellement cesser l'utilisation des subdivisions de forme.
 - Bordereau 151
Mona a rédigé un document présentant les différentes zones à utiliser en prévision de la création locale des vedettes d'entités géographiques administratives. Les règles du PFAN serviront de balises. Le document sera révisé par l'équipe du RIBG et les indexeuses de la bibliothèque de l'Assemblée nationale.
- ## 9. Planification des travaux à venir
- Implantation des URI (en attente de développement).
 - Analyse des impacts et modifications à la suite du passage vers RDA-LRM et du nouveau RDA Toolkit (en attente de développement).

Prochaine réunion : juin 2026

Rédigé par Marie-Ève Lessard et Mona Labrie